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会 議 次 第 

１．開  会  １３：３０～ 

 

２．由利地域協議会長あいさつ 

市町村合併に伴い地域選出の議員が減った分、この協議会を「由利町の議会に換わるもの」

と認識し、各委員が自覚をもって意見の交換などを活発に行っていただきたい。そして、その

意見を反映させていけるよう努力していただきたいと思う。 

 

３．議 題 ～進行：佐藤千秋会長 

   議事録署名人 佐藤利明委員、三浦ミヤ子委員 

１）由利本荘市総合発展計画（案）について 

 ①内容説明 ～渡部企画調整課長 

 ②意見聴取（質疑・意見等） 

（Ａ 委 員）「資料２」の（イ）に審査会、市議会、地域協議会を経て「基本構想素案」が策定

されていくようであるが、その中には８つの地域の計画を入れた上で協議されてい

くという考え方でいいのか。一級河川である「子吉川」の改修工事については吉沢

周辺が実施されれば大幅な農地転用が生じると思われるが、国土利用計画には載せ

ないのか。 

  （回答）そうです。 

（Ａ 委 員）であれば、由利の事業というのはまちづくり計画の中でも産業・観光・福祉などの

各分野で主要な事業として位置づけられているようで是非、総合発展計画にも主要

な事業として載せていただくよう要望いたします。 

（Ａ 委 員）総合発展計画の目標人口が少ないのではと思う。これから計画に乗り観光塔が発展

していけば昼間人口、交流人口が増えて自然に定住人口が増えていくのではと考え

るがどうか。 

  （回答）このたびの１０月１日を基準とした国勢調査で実績がでてくるものと思うので、今

回の計画には確実なところを載せていきたいと考えている。 

（Ｂ 委 員）地域行政の基本となるのは、やはり地域住民の強化と考えるが、まちづくり計画に

ある「地域サポートセンター」とはどのような内容となっているのか教えて欲しい。

  （回答）具体的な活動内容までは決定していないのでご了承ください。 

（Ｂ 委 員）まちづくり計画には「集落再編」が取り上げられているが、１集落何世帯以上など、



基準をもって再編していくなど、具体的に決まっているのか。 

  （回答）行政側から一方的に分割・統合を指示するようなことにはならないが、大きすぎる

集落などは住民を交えて検討していくこともあると思います。 

（Ｃ 委 員）１１月も間もなく終わるが、実質、残り９年でこれらの計画をどのように実行に移

していくのか次回まで示して欲しいのだが。 

  （回答）実行に移るのには支所の担当や財政課との連絡をとりあい調整していかなければな

らないので次回までというのは難しいと思います。 

（Ｄ 委 員）今、話を聞いていると何も決まっていないように聞こえる。合併した時点でまちづ

くり計画が策定されておりスタートしている。また、これまで検討する時期があっ

たにも係らず総合発展計画の内容をみるとまちづくり計画とほとんど変わらない

というのはどういうことなのとか。少なからず、発展させた内容になっていなけれ

ばおかしいのではないか。 

（Ｅ 委 員）私も全くの同意見である。 

  （回答）まちづくり計画を総合発展計画に包含していくことになるのでご了承いただきたい。

（Ａ 委 員）今回の総合発展計画の説明は「どのようなアウトラインで作成するか」を議論して

いただくものと位置づけているので、いくつか意見がでたが概ねこの資料のとおり

でよろしいか確認いたします。 

  （回答）異議なし 

 

２）平成１８年度由利総合支所主要事業予算要求状況について 

 ①内容説明 ～支所各課長 

 ②意見聴取（質疑・意見等） 

（Ｆ 委 員）予算要求を含め予算の配分等についてすっきりしない点がある。合併した時点で「サ

ービスは低下させない」と公約しているのに、どの事業を見ても軒並み低下してい

る現状があるように見える（産業課、高品質・良質米の例をだす）。状況を聞けば

「他の地域ではやっていないから」とのことであるが、それこそが地域の独自性で

あると思うので、そこを伸ばせるような体制作りをして欲しい。 

（Ｂ 委 員）予算的にもそうであるが、地域として必要なものをこの協議会で検討し優先順位を

決め、当局をバックアップしていくぐらいの意志をもって望んでいかなければと思

います。 

（回答）現在の組織機構については、我々も非常に困っている。事ある毎に口をすっぱくし

て言っているのだが、縦割りの体制を変えるには至っていないのが事実である。こ

れからも継続して提言していきたいと思う。 

 

３）由利地域協議会のもち方について 

（Ａ 委 員）由利本荘市より先に合併した団体の状況を聞くと、席順を決め、幹事会や専門部会

を設けて運営しているところがあるが、由利の協議会についてもこのようにしては

いかがか。 

      また、その内容については正・副会長と事務局で案を策定することでよろしいか。



  （回答）異議なし 

 

４．その他 

 

５．閉会 
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委 員    二見 美代子 振興課主事  鈴 木  顕 

委 員    伊 藤 正 弘 企画調整課長 渡 部 聖 一 

委 員    畑 中 喜 輝 企画調整課主任 大 山  慎 

 


